
9 مجلس التعاون

تدشين المهرجان السنوي للفنون التشكيلية.. تسعة معارض تنير دروب الإبداع في عمان
❊م�سقط /  متابعات :

أقيم حفل افتتاح المهرجان السنوي للفنون التشكيلية تحت عنوان »قابوس السلام وعمان 
أرض الحضارات« وذلك تحت رعاية صاحب السمو السيد شهاب بن طارق آل سعيد، وذلك بمركز 
عمان الدولي للمعارض، واشتمل حفل الافتتاح على كلمة ترحيبية بصاحب السمو راعي الحفل 
والضيوف، كما تضمنت شرحا عن المهرجان الذي يقام لأول مرة في السلطنة، الذي شمل مختلف 

الفئات وهو يتزامن مع احتفالات السلطنة بالعيد الوطني الأربعين.
وألقت الشاعرة رحاب السعدية قصيدة شعرية مزجت فيها الكلمات بالألوان ومطلع قصيدتها: 
»الشعر لونه فن وحروفه التشكيل، لأن المعاني كم طير عليه فنون«، كما ألقى الشاعر أحمد 
المشتي من الجمهورية السورية قصيدة بهذه المناسبة كان مطلعها: »علقت حرفي على نقط 

موازينا، وجئت أشدو عمان الحب تكوينا«.
بعدها عرض فيلم عن نادي التصوير الضوئي وعرضت فيه الصور الحائزة على المراكز 
المتقدمة في المسابقات الدولية، تليه إلقاء قصيدة شعرية مشتركة للشاعرين فهد سرور ومطر 
البريكي حملت عنوان »قابوس السلام وعمان أرض الحضارات«، ثم قام راعي الحفل بتدشين 
المهرجان والتجول بين أجنحته المختلفة التي تنوعت معروضاتها بين اللوحات الفنية والصور 

والمجسمات والمنحوتات.
واحتوى هذا المعرض على أجنحة مختلفة وهي المعرض الثامن عشر للفنون التشكيلية 
والمعرض الرابع عشر للشباب، والمعرض السابع عشر للتصوير الضوئي، والمعرض الشخصي 
لمعالي محمد بن الزبير، والمعرض الشخصي للفنان خميس المحاربي، ومعرض الأربعين إنجازا، 
والمعرض الخامس للخط العربي، ومعرض شخصي للشيخ هلال الرواحي، والمعرض الخامس 
للخط العربي والتشكيلات الحروفية، ومعرض الطلاب الموهوبين والمبدعين من مختلف مناطق 

ومحافظات السلطنة، مع معرض لرؤساء الجمعيات بدول مجلس التعاون لدول الخليج العربي.
وضم معرض »الأربعين إنجازا« أربعين لوحة تجسد أربعين فكرة لأربعين فناناً من أعضاء 
الجمعية بمختلف فروعها، تختصر في معانيها مئات الإنجازات التي تحققت في هذا العهد الزاهر، 
ولأن إنجازات التنمية التي تحققت خلال الأربعين عاما من عمر النهضة أكثر من أن تحصى أو  
تحصر قائمة على تقديم نماذج من »ملتقى الأربعين إنجازا« ، فإن فكرة الإنجازات يختارها الفنان 
بحسه وذوقه، وهي النماذج القريبة من وجدانه، وفي هذا الملتقى يلمع في سماء الفكرة رقم 
الأربعين، في إشارة واضحة إلى الوطن الذي يعيش عيده الوطني الأربعين، بمثابة هدية محبة 
ولمسة وفاء يقدمها الفنانون إلى باني العهد الزاهر حضرة صاحب الجلالة السلطان قابوس بن 
سعيد المعظم ـ حفظه الله ورعاه، إذ العيد الوطني الأربعون يفجر في الأذهان أحاسيس الفن 
والجمال، ويفتح في المهج زهور القرائح، ليتضوَّع معها شذى الإبداع، الذي يتجسد في كل هذه 

الأعمال، لتصبح شكلا من أشكال الفرح الفني الوطني.
واحتوى المعرض الشخصي لمعالي محمد بن الزبير الذي أسماه بمعرض »عالمنا الجميل« 
واحتوى على مجموعة من الصور الضوئية، وهي تركز على العجائب الطبيعية والبيئية التي 
استحدثها الإنسان، كما توثق بعض رحلات معالي محمد الزبير وتعكس مغامراته لاكتشاف 
الطبيعة، وتسلط الضوء عبر الصور الجوية على بعض المواقع الشهيرة، وبعضها غير معروفة 

في أرجاء متفرقة من العالم.
معالي محمد بن الزبير أحد كبار رجال الأعمال في السلطنة، كان أول رئيس لغرفة تجارة 
وصناعة عمان التي أنشئت عام 1972، وقد أسس قبل ما يزيد عن ثلاثة وأربعين عاما مؤسسة 

الزبير، إحدى مؤسسات الأعمال الرائدة في سلطنة عمان.
ومنذ عام 1974 شغل معاليه عدة مناصب حكومية منها وزيرا للتجارة والصناعة ورئيسا لجامعة 

السلطان قابوس، ويتولى حاليا منصب مستشار جلالة السلطان للتخطيط الاقتصادي.
ويقوم معالي محمد بن الزبير بدعم مختلف أنواع الفنون وقد أنشاء عام 1998 متحف بيت 

الزبير، الذي يلعب دورا مهما بالتعريف بالتراث العماني وتشجيع الفن الحديث.
وفي عام 2002 كان معالي محمد الزبير ضمن أوائل المصورين في العالم الذين أصدروا كتبا 
تحوي صورا باستخدام كامل للتقنية الرقمية مستخدما آلات تصوير مختلفة مثل كانون ونيكون 
وفوجي وهزال بلاد في بعض الأحيان. وهو يعتمد على تسخير تقنيات البرمجة الحديثة لإظهار 

صوره بالطريقة التي يعتقد أنها تماثل الواقع.
كما احتوى المعرض الشخصي للشيخ هلال الرواحي على أربعين لوحة حروفية، بألوان مختلفة 
تجمع بين الأسود والأحمر والبني والأصفر و»الزري« وتتضمن آيات قرآنية، وأبياتا شعرية وقطعا 
أدبية، من الحكم والنصائح والأشعار والأمثال والأقوال الشهيرة، وقد كانت موهبة الشيخ بارزة 

عنده منذ الصغر فقد نشأ وترعرع وهو يقتبس فن الخط من أبيه الذي كان يعمل خطاطا للسلطان 
برغش ابن سعيد ومنذ شبابه المبكر ظهرت موهبته في الكتابة والخط بكتابات قرآنية تزين 
الجدران الخشبية وأبواب القصر الذي بناه السلطان برغش ولا يزال موجودا حتى اليوم وكان 

الشيخ هلال مقلدا والده، ومتتبعا طريقته في الكتابة، ومقتفيا أثره في هذا الفن البديع.
ونظرا لاهتمام الشيخ هلال بفن الخط سافر إلى مصر لينمي موهبته بالممارسة والاضطلاع 
حيث التقى بالفنان الشهير الخطاط محمد عبدالقادر وتدرب على يديه، ثم رحل إلى البحرين 
حيث عمل كخطاط للعائلة المالكة هناك. في 1975 عاد إلى عمان وانضم إلى سلك العمل 
الحكومي حيث كان الخطاط العماني الأول للسلطان قابوس بن سعيد إذ كان يعمل على المراسلات 

اليومية فضلا عن مشروعات خاصة مثل المخطوطات وكتابة الكثير من الآيات القرآنية والرسائل 
السلطانية.

أصبح الشيخ هلال مديرا لإدارة زخارف وبراءات الاختراع، وحصل على وسام من الدرجة الثالثة 
من السلطان في عام 1991 م . ولا يزال الشيخ هلال يتمتع بممارسة مهارته الفنية بين أبنائه 

وأحفاده في منزله الكائن في مسقط. 
أعماله الفنية تزين العديد من المساجد والقصور بما فيها مسجد السلطان الأكبر وبيت البركة، 
فضلا عن المطار السلطاني، بالإضافة إلى المعارض الأخرى التي زخر بها مركز عمان الدولي 

للمعارض.

 ❊دبي  / متابعات :
استقبل الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم نائب رئيس الدولة 
رئيس مجلس الوزراء حاكم دبي  في استراحة سموه بمنطقة 
المرموم وزراء التـربية والتعـليم في الدول الأعضاء بمكتب 

التربية العربي لدول الخليج العــربية. 
وجرى خلال اللقاء استعراض عدد من القضايا التعليمية 
التي يركز عليها الوزراء في مؤتمرهم الحادي والعشرين الذي 
عقد في أبوظبي برئاسة حميد محمد عبيد القطامي وزير 
التربية والتعليم. وقد أعرب الشيخ محمد بن راشد آل مكتوم 
خلال تجاذبه أطراف الحديث والوزراء عن ثقته بقدرتهم على 
اتخاذ التوصيات والقرارات البناءة والموحدة التي تصب في 
الارتقاء بمسيرة التربية والتعليم في دول مجلس التعاون 
لدول الخليج العربية، والعمل على تحديث أساليب ومخرجات 
التعليم وإعداد الخطط العلمية والدراسات الخاصة بتحقيق 

جودة التعليم وتنويعه بحيث يلبي حاجات المجتمع ومتطلبات 
التنمية المستدامة. 

وشكر صاحب السمو نائب رئيس الدولة رئيس مجلس الوزراء 
حاكم دبي أصحاب المعالي ؛ منوهين إلى   اهتمام الشيخ محمد 
بن راشد  بقطاع التعليم في دولة الإمارات وفي أنحاء الوطن 
العربي، وتركيزه على العنصر البشري كمحور أساسي لعملية 
البناء والتنمية في شتى الميادين مقدرين لسموه مبادراته 

الإنسانية والوطنية كافة التي تستهدف الإنسان. 
حضر اللقاء الشيخ ماجد بن محمد بن راشد آل مكتوم رئيس 
هيئة دبي للثقافة والفنون، وعبدالرحمن العطية أمين عام 
العربية، ومحمد بن عبد الله  الخليج  لدول  التعاون  مجلس 
ــوزراء، و حميد محمد عبيد  القرقاوي وزير شؤون مجلس ال
القطامي وزير التربية والتعليم، و محمد إبراهيم الشيباني مدير 

عام ديوان صاحب السمو حاكم دبي وعدد من المسؤولين. 

محمد بن راشد يستقبل وزراء تربية »التعاون« ويؤكد أهمية التعليم في  التنمية المستدامة 

❊  كيتو / متابعات :
قال وزير البترول والثروة المعدنية السعودي علي النعيمي إنه يعتقد أن منظمة 

البلدان المصدرة للبترول »أوبك« لا تحتاج لزيادة الانتاج.
وقال النعيمي للصحافيين لدى وصوله إلى كيتو حين سئل عما اذا كانت أوبك 

سترفع الانتاج.. »بالتأكيد لا«.
وأضاف انه لا يعتقد بوجود حاجة لاجتماع اوبك مرة اخرى قبل الاجتماع المقرر 

التالي للمنظمة في يونيو/حزيران وقال »لا أعتقد ذلك بناء على ما نعرفه«.
ورداً على سؤال عن العوامل الأساسية في سوق النفط قال »انها جيدة الطلب 

مرتفع والإمداد مرتفع«.
وفي وقت سابق قال وزير النفط الانجولي خوسيه بوتيلهو دي فاسكونسيلوس 

إن أوبك لن تغير سياستها لإنتاج النفط.
وسأل صحافيون الوزير الانجولي عند وصوله إلى اجتماع أوبك هل ستعدل 

المنظمة الانتاج فرد بقوله: »لا أظن ذلك«.

  السعودية تعارض زيادة إنتاج )أوبك( من النفط

محمد بن راشد يستقبل وزراء تربية التعاون 

 ❊الريا�ض  / متابعات :
جدد الرئيس التنفيذي لشركة الكهرباء 
السعودية المهندس علي البراك حديثه 
عن حاجة المملكة إلى 300 مليار ريال 
خلال السنوات العشر  القادمة في قطاع 
الكهرباء. مضيفا أنه سيتم انفاق ما بين 
30 إلى 40 مليار ريال سنويا وستتولى 
 70 60 إلى  الحكومة والشركة ما بين 
%من هذه الكلفة والبقية ستكون من 
نصيب القطاع الخاص. مشيرا إلى أن 
المشاريع التي تحت الانشاء حاليا تصل 

قيمتها إلى ملياري ريال.
وكشف البراك خلال اللقاء الاعلامي 
الذي نظمته شركة جنرال الكتريك لعدد 
والاجانب  السعوديين  الصحفين  من 
في جولتها على ثلاث دول خليجية هي 
)الامارات والسعودية وقطر(، عن دراسة 
للربط مع اوروبا حيث اوروبا يكون لديها 
احمال زائــدة في الشتاء على العكس 
منها حين تكون الأحمال  زائدة عندها  

في الصيف.
مشاريع  في  بالتأخر  البراك  واعترف 
الربط الكهرباء، مؤكدا أنه من سوء الحظ 
متأخر في عملية  المنطقة  دول  كانت 
الحالي  التوجه  لكن  الكهرباء،  الربط 
سيسعى فيه الجميع إلى مشاريع الربط 
وان المملكة نجحت مع دول الخليج في 
عملية الربط ولديها  استثمارات كبيرة 

في هذا المجال.
المملكة ساعية في  ان  البراك  وبين 
استثماراتها في مشاريع الربط ولديها  
مشروع مع جمهورية مصر في مراحله 

الاخيرة. 
الفولتية  ان تغير  البراك على  وشدد 
خطوة جيدة ستنعكس على المستهلك 
وعلى الشركة وعلى الخدمة بشكل عام، 
مضيفا ان هناك فترة زمنية تمتد الى 
عشر سنوات يستطيع المواطن استبدال 
على  تشتغل  باجهزة  القديمة  اجهزته 
220 او 230 وهذا ما سيكون متوفرا في 

السوق.

ووصف البراك التعاون مع شركة جنرال 
الكتريك بانه قديم حيث دعمت قطاع 
الكهرباء في المملكة من خلال منتجاتها 
ذات التقنية العالية، ومازلنا نعتمد على 
هذه المعدات ونعمل مع شركة GE على 
تطوير هذه المنتجات من اجل ان تتلاءم 

مع اجواء المملكة.
وقال البراك إن انقطاعات الصيف ليست 
مفاجئة لان طبيعة الشبكات في المملكة 
وغيرها تعاني من مصاعب وتتعرض 
لانقطاعات عند زيادة الاحمال، والخطة 
التي وضعت ونفذ جزء منها ستساهم في  

الحد من الانقطاعات.
نائب  المديهم  بين محمد  جانبه  من 
المالحة  المياه  محافظ مؤسسة تحلية 
انه سيتم تجديد محطات تحلية المياه 
التي  القديمة  المحطات  واســتــبــدال 
انشئت قبل 30 عام خلال السنوات العشر 

القادمة.
ــى  انــه مــن عدم  وأشـــار المديهم إل
الإنصاف وصف مشروع رأس الزور انه 
قد فشل تنفيذه من قبل القطاع الخاص 
لأنه خلال 2008 تأثرت جميع الشركات 
الشركة  تستطع  ولم  المالية  بالأزمة 
المنفذة الحصول على تمويل من البنوك 
الوقت ما  جعلها تطلب وقت  في ذلك 
إضافيا لترتيب أوضاعها وهو ما قوبل 
بالرفض نتيجة حاجة البلد لهذه المحطة 

في وقت محدد.
المدير  الحبايب  نبيل  قال  جهته  من 
الاقيليمي لشركة جنرال الكتريك في 
الشركة أسست  أن  الأوســـط  الــشــرق 
بكلفة  السعودية  في  للخدمات  مركزا 
الدراسات  لتقديم  دولار  مليون   100
الشركة  ان  والابــحــاث، مــشــددا على 
منطقة  مع  دائمة  شراكة  على  تعمل 
الشرق الاوسط وخاصة الخليج. مشيرا 
بالنسبة  السعودية  السوق  الى اهمية 
لشركتهم كونها تشهد نموا كبيرا وهي 
لسيت غنية بالنفط فحسب بل لديها جيل 

شاب يمثل المستقبل .

)300 ( مليار ريال حاجة السعودية من الطاقة الكهربائية خلال السنوات العشر القادمة    

افتتاح أثناء المهرجان السنوي للفنون التشكيلية 

 ❊العين / متابعات :
أشادت لجنة الاحتفالات والمناسبات بمديرية شرطة العين 
بالتعاون الفاعل بين شرطة العين والدوائر والمؤسسات 
الحكومية والخاصة ما أسهم في تعزيز الجهود الشرطية 
والأمنية وتوفير السلامة للجمهور في اختتام فعاليات الاحتفال 
باليوم الوطني ال»39« لدولة الإمارات العربية المتحدة في 

القرية التراثية وحديقة مبزرة في مدينة العين.
وأعــرب المقدم طارق صالح الشريف رئيس اللجنة عن 
تقديره للتفاعل الجماهيري الكبير في احتفالية اليوم الوطني 
والتي أقيمت هذا العام تحت شعار »زانت دارنا بفرحة بلادنا«، 
مؤكداً حرص واهتمام القيادة العامة لشرطة أبوظبي ممثلة 
بمديرية شرطة العين على مضاعفة جهودها لتعزيز الأمن 

والسلامة للجمهور في مختلف المناسبات.
وقال إن اللجنة لم تسجل أية إصابات أو حوادث تذكر خلال 
الفعاليات معربا عن سعادته بتجاوب الجمهور ما كان له أثره 

الكبير في تحقيق السلامة للجميع.
وقـدم المقدم طارق الشريف الشكر لدائرة بلدية العين على 
إتاحة الفرصة أمام عناصر الشرطة لتوصيل رسالة التوعية 
للجمهور خلال هذه المناسبة الوطنية أعادها الله علينا جميعا 

بمزيد من التقدم والازدهار. 
للجمهور  توعية  رسالة  بتقديم  العين  شرطة  وشاركت 
وزوار الفعاليات الذين توافدوا من مختلف مناطق المدينة 
وخارجها، من خلال تنفيذ خطة توعية ركزت على اقامة 
معرض شرطي تضمن أدوات ووسائل التوعية فضلًا عن 
المسابقات الجماهيرية التي قدمت على مسرح القرية التراثية 
والمخصصة للأطفال بهدف الارتقاء بمستوى الوعي الأمني 
لديهم، وبما يتناسب مع كافة المستويات والفئات المجتمعية 
أمن  من  جميعا  ننشده  ما  لتحقيق  المجالات  مختلف  في 

وأمان.
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